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黃委員國昌：主席、各位列席官員、各位同仁。過去這幾年，基本上，台灣人對日

本廠商都很有信心，沒想到自 2015 年，大創公司竟然透過偽造的文書進口不應

該進口的商品；到今年我揭發這個弊案之後大家才發現，使得消費者的信心受創非

常深。結果沒有想到不僅是低價商品這樣，連用在高級豪宅的制震器都有問題，

KYB 公司也已經承認造假。更讓大家火大的是，這些比在日本用的還爛的瑕疵

品、次級品，全球唯一外銷的對象竟然是台灣，台灣的消費者真的是情何以堪？目

前使用日本 KYB 制震系統的到底有哪些建案，你們什麼時候會公布？你們前幾

天…… 

 

主席：請內政部徐部長說明。 

 

徐部長國勇：主席、各位委員。現在知道的有 34 個，第一波會在 26 日禮拜五

公布。 

 

黃委員國昌：3 天前，你們告訴大家 3 天內會清查完成，所以現在已經清查完成

了，是嗎？ 

 

徐部長國勇：3 天就是到 26 日禮拜五，我們會公布。 

 

黃委員國昌：這個名單會很完整的公布嗎？ 

 

徐部長國勇：會公布。 

 

黃委員國昌：好。公布名單之後，下一個階段政府打算採取什麼措施？ 

 

徐部長國勇：這部分要由營建署、建築師及結構技師做相關的研議，判斷它到底是

影響原來的安全係數，還是影響到額外加進去的部分，這些也要做相關的分析。 
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黃委員國昌：我跟部長交換消費者的心聲，我在這一段時間有陸續收到。當初買房

子的時候，業者都宣稱這是制震宅，有裝日本來的、等級非常好的制震器，所以按

照目前不動產的市場，售價會高 5%到 10%，結果造假的新聞一出來之後，大家

開始紛紛改口，說那個建築物本身就很安全，加裝制震器是多的、是附加的。 

 

徐部長國勇：即使是附加的還是要進行損害賠償。 

 

黃委員國昌：對，你說得非常好。是附加的，不會影響建築物的安全，但是…… 

 

徐部長國勇：減損價值。 

 

黃委員國昌：對，部長講得很好。下一個問題是，部長認為台灣的消費者要怎麼求

償？ 

 

徐部長國勇：這個是私契約，當然會不會有消費者協會出來做相關的審核等…… 

 

黃委員國昌：我先問最關鍵的問題，請問目前行政院的消保會跟消保處還有沒有在

運作？ 

 

徐部長國勇：他們有在運作。 

 

黃委員國昌：這些事情內政部通報他們沒有？ 

 

徐部長國勇：他們知道。 

 

黃委員國昌：部長應該也是消保會的成員。 

 

徐部長國勇：我不是，我現在…… 

 

黃委員國昌：內政部不是嗎？ 

 

徐部長國勇：我進來內政部之後，沒有接到我是消保會成員之一的訊息，所以我也



還沒有去開過會。 

 

黃委員國昌：等一下，你再回去看，行政院重要的部會在消保會全部都有代表。 

 

徐部長國勇：應該有代表，我要問一下。 

 

黃委員國昌：沒有。現在的召集人應該是副院長，我要拜託政府做一件事情。你們

有可能期待這些消費者自己跑去日本打官司嗎？ 

 

徐部長國勇：講實在話，這些都是豪宅，這些大公司的能力應該都相當夠，他

們…… 

 

黃委員國昌：對啊，但是下一個問題還是一樣啊，部長剛剛也講了，這個牽涉消費

者的保護。行政院消保會針對這件事情是不是要比較積極的介入，輔導那一些消保

團體，最起碼就接下來怎麼求償這件事情，站在消費者的前面，協助他們去求償？

當初行政院設消保會、消保處就是在處理這一類型的案件。 

 

徐部長國勇：當然。 

 

黃委員國昌：你們不能碰到這個個案因為牽涉到建商，於是雙手一攤。 

 

徐部長國勇：沒有，不可以這樣子。我剛剛答詢的時候有跟委員說明，內政部尤其

是我個人願意提供很多法律諮詢的協助，但是如果是消保會那邊的話，這就不是內

政部可以做的，我們會與他們協調該如何處理或該怎麼做，所以會一同來努力。 

 

黃委員國昌：第二，除了剛才講的 KYB 以外，今天新聞又出來了。 

 

徐部長國勇：川金。 

 

黃委員國昌：另外一家是日本川金的制震器數據也在造假，產品都出貨給台灣，目

前所掌握到的狀況，台灣受害的情況有多大？ 

 



徐部長國勇：現在知道的有 4 件。 

 

黃委員國昌：只有 4 件嗎？還是需要時間追查呢？ 

 

徐部長國勇：現在我們知道的是 4 件，至於會不會再有受害案件，我們會繼續去

清查。 

 

黃委員國昌：名單什麼時候會公布？ 

 

徐部長國勇：這涉及執行的部分，我請署長來說明。 

 

主席：請內政部營建署吳署長說明。 

 

吳署長欣修：主席、各位委員。針對川金的部分，今天我們已經聯繫上代理商劦承

科技，他們從 2013 年開始代理，目前手中的資料是 4 件。當然我們想要知道，

除了他們之外，還有誰曾經代理過，現在都還在清查中。 

 

黃委員國昌：好，包括 KYB 或川金的部分，我希望部長將心比心，並把訊息帶回

院裡，希望消保會及消保處在此件事情上要有比較積極的作為。 

 

徐部長國勇：一定…… 

 

黃委員國昌：否則當初民眾多花了 5%到 10%的錢購買制震宅，到現在可能他們

正面臨求償困難的問題。其次，上次我質詢法務部時，我有講一件事情，就是通緝

犯追捕的問題，如果在公布通緝犯時，也希望整個社會能夠幫忙來追捕，但是到目

前為止，法務部及內政部警政署都沒有建立一個完整的通緝犯系統，藉此能公告給

大家，進而告訴大眾到底有多少通緝犯在外面。針對這件事情，法務部長及羅秉成

政委有沒有找過部長呢？ 

 

徐部長國勇：羅政委在協商時，我們是由警政署派代表去參加會議。 

 

黃委員國昌：這就很奇怪，羅政委上禮拜打電話給我，他跟我說他也覺得這件事情



很荒謬，這麼多通緝犯竟然沒有一個公開的系統可以查詢。 

 

徐部長國勇：現在能夠查的公開系統，據我所瞭解的，就是法務部的重大通緝

犯…… 

 

黃委員國昌：對，我已經質詢過法務部，這也是法務部要去負責的事情。我的意思

是現在警政署的通緝犯查詢系統，基本上是給警察用的，就是要有姓名、身分證字

號才能知道有沒有被通緝。 

 

徐部長國勇：這跟法務部的一樣。 

 

黃委員國昌：既然都已經是通緝犯了，總是要有一個公開的系統能讓大家知道。我

最沒有辦法理解之處，就是我問內政部人員：這位通緝犯是不是潛逃出國了？結果

他回答：這是他個人資料的保護，沒有辦法說明。部長會不會覺得太荒謬呢？ 

 

徐部長國勇：這部分我來研究，我來跟他們…… 

 

黃委員國昌：我第一次提出這個問題時，你們都說要研究，上禮拜五羅秉成政委打

電話給我，他表示這件事情已經跨部會將內政部、法務部找來…… 

 

徐部長國勇：基本上，就像您所提的要公開，我們一定會往這個方向去處理。 

 

黃委員國昌：羅秉成政委講完以後，我再跟內政部人員聯絡，結果你們的回覆是現

在還在尋找可以不公開的法條依據。 

 

徐部長國勇：下次委員直接打電話給我，我來回答，一句話，就是往這個方向。 

 

黃委員國昌：對啊，羅政委已經出來講這麼清楚了，結果你們內政部的官好像比較

大，叫不動啊！ 

 

徐部長國勇：不會這樣啦！ 

 



黃委員國昌：竟然回答我的答案是，他們現在還在尋找可以不公開的法條依據。 

 

徐部長國勇：不會吧！他們這樣回答嗎？ 

 

黃委員國昌：對啊！ 

 

徐部長國勇：政策由我決定，現在就跟委員回答，往這個方向去公開，這也跟您的

意見一樣。 

 

黃委員國昌：好，謝謝。 


